

TOMÁS VERGARA P.

Ranking Recai, elaborado por EY:

# Chile recupera un puesto en índice de atracción de inversión renovable, pero se mantiene lejos de su mejor registro

• Al normalizar la medición con el Producto Interno Bruto de cada país, se llega a la tercera ubicación.

La consultora EY presentó una nueva edición del índice Recai, instrumento que mide el atractivo de los países para atraer inversión en energías renovables, en el que Chile revirtió la tendencia y recuperó un puesto, ubicándose en el lugar 15°, eso sí, lejos del cuarto lugar alcanzado en 2016, su mejor posición histórica.

Respecto a las razones de esta ubicación, en el estudio se destaca que el sector renovable continúa creciendo, con más de 16 GW de capacidad instalada hasta la fecha, y se prevé que esta cifra se duplique durante la próxima década, impulsado por medidas para reducir la burocracia en la inversión.

En esa línea, Pamela Méndez, socia líder de Servicios de Cambio Climático y Sostenibilidad de EY, explica que si bien aún no se han implementado las herramientas que permitan disminuir los plazos de tramitación, "si todo avanza adecuadamente, traerá un impacto positivo en el PIB y recaudación fiscal estimulando el crecimiento económico y consolidando la posición de Chile como un destino atractivo para el desarrollo sostenible".

Con todo, las perspectivas del país son positivas, entre otras cosas, por el desarrollo y masificación de las tecnologías de almacenamiento, que ha tenido un fuerte crecimiento en los últimos meses, impulsado por los cambios regulatorios y los menores precios de los equipos.

"El avance del almacenamiento energético, especialmente en sistemas de baterías (BESS), promete ser un factor clave en futuras mediciones del Recai. A medida que la inversión en BESS crece y su implementación se proyecta cuadruplicar para 2030, su capacidad para estabilizar la red y manejar la volatilidad de precios será cada vez más valorada", detalla Méndez, quien también destaca que la modernización de la infraestructura de red podría posicionar a Chile aún más alto en el ranking, al aprovechar su po-



Se espera que el avance de la tecnología de almacenamiento impulse el puntaje de Chile y pueda seguir escalando en el ranking en las próximas mediciones.



“Chile destaca en el panorama de las energías renovables global, atrayendo la atención de inversionistas (...) No obstante, enfrenta retos”.

ENGIE  
**PAMELA MÉNDEZ**  
 SOCIA LÍDER DE SERVICIOS DE CAMBIO CLIMÁTICO Y SOSTENIBILIDAD DE EY

tencial para ofrecer soluciones de almacenamiento eficientes y versátiles.

En ese sentido, aparecen desafíos como el fuerte aumento de los vertimientos de energía, suministro que no puede ser utilizado, ante la falta de líneas de transmisión.

"Chile destaca en el panorama de las energías renovables global, atrayendo la atención de in-

versionistas con su rápido crecimiento. No obstante, enfrenta retos como la expansión de infraestructuras y sistemas de almacenamiento. Claves para atraer más inversión son un marco regulatorio que ofrezca certezas y ágiles trámites, inspirándose en la solidez de mercados como Alemania y alineado con las mejores prácticas internacionales", agrega Méndez

## Ranking ajustado

A nivel global, el ranking es encabezado por Estados Unidos, que añadió 4,6 GW de energía solar en el primer trimestre de 2024, con una capacidad instalada ahora de 100 GW, se espera, además, que el apoyo federal para las actualizaciones de la red impulse la transmisión de energías renovables. El top 3 lo com-

pletan China y Alemania.

Con todo, para elaborar esta medición se utilizan diversos criterios para comparar el atractivo de los mercados, como la magnitud del plan de desarrollo, que reflejan el tamaño absoluto de la oportunidad de inversión renovable, lo que beneficia a aquellas jurisdicciones con economías más grandes. Desde hace algunas mediciones, EY ha

normalizado el ranking con el Producto Interno Bruto (PIB), para ver qué mercados se están desempeñando por encima de las expectativas para su tamaño económico.

En este "índice normalizado" Chile ocupó el puesto 3, avanzando dos ubicaciones respecto a la medición de 2023, siendo superado por Dinamarca y Grecia.